

## Le devoir de mémoire

**« Qu'est-ce qu'une commémoration ? » C'est pour répondre à cette question, entre autres, qu'une rencontre avec le Centre du service national et de la jeunesse de Brest était organisée, vendredi au collège Alain, à Crozon.**



Les élèves ont planché sur les enjeux des cérémonies commémoratives, en compagnie du Centre du service national et de la jeunesse de Brest.

Pour la première fois vendredi, le Centre du service national et de la jeunesse de Brest (CSNJ) est venu à la rencontre des classes de 4<sup>e</sup> du collège Alain. But affiché : « Rappeler les enjeux mémoriels et la place des commémorations dans l'agenda républicain », explique Léna Touchard, du CSNJ.

Pendant une heure et après avoir visionné un film sur le devoir de mémoire, les collégiens ont participé à une mise en situation ludique et à un jeu de rôle mimant une cérémonie commémorative. Ils se sont retrouvés dans la peau d'un porte-drapeau, à la place d'un préfet, à jouer les anciens combattants ou un récipiendaire de médaille.

« Il s'agit de répondre à trois grandes questions : qu'est-ce qu'une commémoration ? Comment la faire vivre ? Comment transmettre la mémoire ?, reprend Léna Touchard. Le devoir de mémoire a toute sa place dans le parcours citoyen des jeunes ». Laure Lucas, principale du collège, précise que cette action « trouve un

prolongement direct en classe de 3e, avec la participation d'élèves, chaque année, aux cérémonies du 11-Novembre », à Crozon.